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1 мая - Праздник Весны и Труда

1 Мая в России отмечается как День 
Весны и Труда. Язычники в эту пору 
старались задобрить богиню плодо-
родия перед весенним посевом. Тради-
ционно этот праздник в нашей стране 
отмечали народными гуляниями и 
концертами. Для работников многих 
отраслей и видов деятельности перво-
май - дополнительные выходные. 

В тёплые и солнечные дни многие 
россияне раньше выезжали на природу, 
устраивали маёвки и пикники. В этом году 
другая обстановка - режим самоизоляции. 

Несмотря на праздник, у садоводов и ого-
родников начался дачный сезон, а у земле-
дельцев - полевые работы. Растениеводы 

На Первомай собрали урожай
района уже начали производственный год. 
Так, в агрофирме «КРиММ» накануне 1 мая 
даже собрали первый урожай.

Пучки яркого и сочного редиса нача-
ли отгружать в магазины 20 апреля. За 
прошедшие 10 дней четыре овощевода 
под руководством агронома Натальи 
Субботиной отправили на продажу 400 
килограммов корнеплодов.

В теплице сейчас жарко. На градуснике 
+25, но девушки трудятся без промедле-
ния. Мария Копырина работает в «КРиМ-
Ме» 15 лет. Она рассказывает, что редис 
в хозяйстве садят, чтобы в фирменных 
магазинах пораньше появились свежие 
сезонные овощи собственного производ-
ства, а вообще их бригада специализиру-

ется на выращивании капусты. «Её вместе 
с редисом, салатами и луком мы начали 
выращивать ещё 25 марта. Проведём 
выбраковку и через неделю будем выса-
живать в поле белокочанную раннеспелых 
сортов», - говорит овощевод. 

Редиса в самой большой теплице оста-
лось немного. После его уборки место 
на грядке займут перцы и баклажаны, а 
девушки из бригады овощеводов скоро 
будут больше времени проводить в поле, 
ухаживая за нежной рассадой. Вероятнее 
всего, майские праздники они проведут 
на работе, поэтому поздравим всех рас-
тениеводов заранее. 

Вера ХАЛАЕВА. 
Фото автора.

Бригада овощеводов, в которую входит Мария Копырина, уже отправила на реализацию 400 кг редиса.

Дорогие земляки!

От всего сердца поздравляю вас с 
Праздником Весны и Труда!

Этот день является символом со-
зидания и весеннего возрождения, 
поводом ещё раз выразить своё ува-
жение человеку труда. Он объединяет 
всех, кто честной и добросовестной 
работой создаёт благополучие своей 
семьи, силу региона и славу нашей 
страны.

Тюменская земля знаменита своими 
трудовыми традициями. И сегодня этот 
праздник объединяет всех, кто любит 
родной край и готов трудиться для его 
благополучия, символизирует нашу со-
лидарность.

Благодарю всех людей труда! В какой 
бы сфере вы ни работали, вы создаё-
те будущее родного края! Уверен, мы 
вместе сделаем всё, чтобы это будущее 
было счастливым. 

Пусть этот праздник принесёт в каж-
дый дом радость и надежду, хорошее 
настроение и уверенность в завтраш-
нем дне. Крепкого вам здоровья, сча-
стья, успехов и благополучия!

Александр МООР, 
губернатор 

Тюменской области.                                                      

Уважаемые жители 
Упоровского района!

Поздравляю вас с 1 Мая - Днём Вес-
ны и Труда!

Как бы не менялось время и на-
звание этого праздника, он остаётся 
для нас светлым праздником Весны 
и Труда. Эти два понятия никогда не 
потеряют своей значимости. 1 Мая 
символизирует приход весны и воз-
рождение природы, а вместе с тем и 
надежды на лучшее. В то же время 
мы твёрдо знаем, что только своим 
упорным ежедневным трудом созда-
ётся завтрашний день, процветание 
и благополучие нашей страны и своей 
семьи.

Дорогие упоровцы! В этот празд-
ничный день от всей души желаю 
вам мирного неба, крепкого здоровья, 
благополучия в каждом доме и доброго 
весеннего настроения. Пусть оптимизм 
и вера в лучшее никогда не покидают 
вас! 

Леонид САУКОВ, 
глава района.

Дорогие земляки!

Искренне поздравляю вас с 1 Мая 
-  Днём Весны и Труда!

Этот праздник одинаково любим 
всеми поколениями и он по праву мо-
жет считаться народным. Для людей 
старшего поколения он по-прежнему 
символизирует пролетарскую соли-
дарность, для молодёжи – весенний 
расцвет, созидающую силу природы и 
человека. Эта дата объединяет всех, кто 
любит родной край и старается своим 
плодотворным трудом сделать его изо-
бильным и благополучным.

В условиях непростой обстановки 
сегодняшнего дня от всей души хочу 
пожелать вам уверенности в нашем 
будущем, позитивного настроения, как 
можно больше хороших и ясных дней в 
жизни. Пусть вас радуют дети, родные 
и близкие. Здоровья, счастья и благо-
получия!

Владимир УЛЬЯНОВ, 
депутат Тюменской 

областной думы, 
член фракции «Единая Россия».
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Фотофакт

Обсуждаем поправки в Конституцию

Осторожно, 
коронавирус! В праздники

остаёмся дома

Подготовка к посевной

Постановлением Правитель-
ства РФ от 12.04.2020 № 485 «О 
выплатах безработным в усло-
виях коронавируса» определено: 
пособие по безработице равное 
минимальному размеру оплаты 
труда (12 130 рублей) в апреле-
июне получат граждане, лишив-
шиеся работы после 1 марта 
2020 года и зарегистрированные 
в качестве безработных.  

Кроме того, если в семье с 
несовершеннолетними детьми 
один или оба родителя, лишив-
шиеся работы после 1 марта, 
признаны безработными, то на 
каждого ребёнка назначается 
доплата по 3 тыс. рублей одному 
из родителей. Подтверждающим 
документом для получения до-
платы является свидетельство 
о рождении ребёнка.

В Центре занятости

Максимальное пособие по безработице в апреле-июне 
получат граждане, лишившиеся работы после 1 марта

Увеличенное пособие и допла-
ту граждане получат с даты реги-
страции в качестве безработного 
в апреле, мае и июне.

Обращаем внимание работо-
дателей: по постановлению Пра-
вительства РФ от 08.04.2020 г. 
№ 460 организации обязаны в 
электронном виде направлять в 
Пенсионный фонд сведения о 
приёме на работу и увольнении 
сотрудника на следующий день 
после издания соответствующе-
го приказа. Своевременность 
предоставления информации 
обеспечивает актуальность дан-
ных, используемых органами за-
нятости для назначения пособий.

С июля пособие по безрабо-
тице будет рассчитываться по 
ранее утверждённой методике. 

Если гражданин ранее не 

работал или обратился в центр 
занятости после более чем го-
дичного перерыва в занятости, 
или был уволен за нарушение 
трудовой дисциплины или дру-
гие виновные действия, то, не-
зависимо от даты признания 
его безработным, пособие по 
безработице будет назначено 
в минимальном размере (1,5 
тысячи рублей), увеличенном на 
районный коэффициент. Такое 
пособие гражданин будет полу-
чать три месяца.

До конца года максимальный 
размер пособия по безработице 
увеличен и установлен на уровне 
минимального размера оплаты 
труда – 12 130 рублей.

Татьяна ЕРШОВА, 
директор ГАУ ТО ЦЗН 
Упоровского района.

Галина КУХАРКИНА, ве-
теран здравоохранения из 
с. Упорово, прокомменти-
ровала поправки, которые 
касаются прав на доступную 
и качественную медицину. 

– В 72-й статье говорится: «В 
совместном ведении Россий-
ской Федерации и субъектов 
РФ находятся координация 
вопросов здравоохранения, в 
том числе обеспечение оказа-
ния доступной и качественной 
медицинской помощи, сохра-
нение и укрепление обще-
ственного здоровья, создание 
условий для ведения здорового 
образа жизни, формирование 

культуры ответственного от-
ношения граждан к своему 
здоровью». 

Это значит, что за здоровье 
людей отвечают все структуры 
и уровни власти. Я, как бывший 
медицинский работник, считаю, 
что здравоохранение должно 
быть сильным и самодостаточ-
ным, всегда быть готовым к лю-
бым серьёзным испытаниям, от 
которых никто не застрахован.

Хочу особо остановиться на 
теме «Сохранение и укрепле-
ние общественного здоровья и 
формирование культуры ответ-
ственного отношения граждан 
к своему здоровью». Очень 
важно этот пункт прописать в 
Конституции. Не только медики 
обязаны заботиться о здоровье 
населения, но и каждый чело-
век сам должен осознать, что 
он отвечает за себя и окружа-
ющих. Особенно это актуально 
сейчас, в условиях пандемии 
коронавирусной инфекции.

У предпринимателей и продавцов магазинов напряжённая пора. 
Дистанционная торговля серьёзно добавила им хлопот.

Сотрудниками упоровского «Марафета» клиентская группа в 
вайбере была создана ещё до введения режима самоизоляции. 
После ограничения розничной торговли промышленные магазины 
стали работать в онлайн формате. Фотографии продукции вы-
ставляются в группе. К каждому клиенту подход индивидуальный. 
После сбора заказа продавцы Ольга Наничкина и Елена Черняк 
отбивают чек, его фото отправляют клиентам. 

Забирают товары покупатели в основном по предварительному 
звонку с обозначением времени визита. Пожилым гражданам 
и мамам с маленькими детьми работники магазина готовы до-
ставить их на дом. Благодаря такой системе клиенты торговой 
точки не контактируют между собой. Работники магазина при этом 
продолжают использовать резиновые перчатки, медицинские 
маски и чаще, чем раньше, обрабатывают руки и торговый зал 
дезинфицирующими средствами.

Продавцы говорят, что жители сельских поселений района 
особенно организованы. Активисты собирают заявки соседей и 
знакомых, а после развозят заказы по домам. Сейчас важно со-
блюдать правила безопасности, чтобы сберечь здоровье каждого. 
Ведь даже в период ограничения посещений общественных мест 
люди должны иметь возможность купить всё необходимое. 

Вера ЛИПУХИНА. Фото автора.

За покупками 
приглашают онлайн

Продавцы каждый день фотографируют товары и цены. 
Следующий шаг за покупателями.

80 процентов полей, а точ-
нее 61,5 тысячи гектаров 
заборонили аграрии Упоров-
ского района на 30 апреля. 
Из 12 хозяйств три уже вы-
полнили планы по закрытию 
влаги: СПК «Емуртлинский», 
«Нива-Агро», «Тобол». ООО 
Агрофирма «КРиММ», обще-
ства «Коркино» и «Родина» 
закончат боронование на этой 
неделе. Растениеводам ин-
галинского ООО «МСК» тоже 
нужно всего несколько дней, 
чтобы полностью справиться 
с работами.  

Ингалинцы закрыли влагу 
на половине площадей

Почти 2 500 гектаров успели 
подготовить под посев этого 
года в ингалинском обществе 
«МСК». Боронование в первый 
след доверили двум мощным 
тракторам. Они тянут за собой 18 
и 22-метровые сцепки. Ширина 
захвата двух орудий в 40 метров 
позволяет выполнять работы в 
высоком темпе. Выработка звена 
за сутки – 250 гектаров. Заняты 
здесь зять и тесть Сергей Часов-
щиков и Александр Кузнецов. 
Они несколько лет вместе сеют, 
молотят, пашут, поэтому понима-
ют друг друга с полуслова.

Александр Анатольевич гово-
рит, что в сельском хозяйстве 
трудится 25 лет. Опыт перенимал 
у старых механизаторов. Сергей 
пошёл по стопам отца – передо-
вика Сергея Часовщикова. Он 
быстро овладел мастерством. 

В погожие деньки, которыми 
радует конец апреля, земледель-
цы выходят в поле на рассвете 
и боронят до сумерек. Им важно 
выполнить работу вовремя, по-
ка почва не пересохла. Только 
тогда земля получится мягкой и 
рыхлой. 

У трактора Сергея Сергее-
вича сдвоенные колёса, чтобы 
не уплотнять почву. Но это со-
всем не спасает работника от 
тряски при передвижении по 
прошлогодней пахоте. Нагрузки 
тружеников полей на боронова-
нии сравнимы с перегрузками 
космонавтов. Но потомственные 
земледельцы привыкли ко всему.

Агроном предприятия Алексей 
Липихин говорит, что посевная 
начнётся не позднее 5-6 мая. 
«В этом году хозяйство будет 
придерживаться семенного на-
правления. Основной клин – зер-
новые культуры. Уже закуплены 
семена новых сортов овса. По-
сеем три сорта ячменя, 1 700 
гектаров отдадим под пшеницу. 
Руководство настроено в нынеш-
нем сезоне получить большую 
урожайность, чем в прошлом», – 
говорит Алексей Владимирович. 

Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора.

Безопасность

Граждан, посещающих леса, 
будут снимать на фото- и ви-
деокамеры и штрафовать за 
нарушение особого противо-
пожарного режима.

С 28 апреля по 12 мая долж-
ностные лица федерального 
государственного надзора де-
партамента лесного комплекса 
Тюменской области и подведом-
ственных организаций совместно 
с Росгвардией и Госохотдепар-
таментом Тюменской области 
будут патрулировать леса в 
усиленном режиме.

В целях выявления нарушите-
лей особого противопожарного 
режима задействуют беспилот-
ники. Граждан, посещающих 
леса, будут привлекать к ответ-
ственности с помощью видео- и 
фотокамер летательных аппара-
тов и выводить из леса.

Рассказывает Игорь Шабров, 
начальник управления федераль-
ного государственного лесного 
надзора департамента лесного 
комплекса Тюменской области: 

Над лесами будут летать беспилотники
«У нас все пожары от того, что 
люди жгут. Сначала траву пожгут, 
потом огонь в лес идёт. Беспи-
лотники охватят все площади. 
Они современные, летают очень 
далеко. Мы фиксируем все на-
рушения, тем более нахождение 
в лесу. У нас сейчас режим само-
изоляции и действующий особый 
противопожарный режим. Нахо-
диться в лесах запрещено. Если 
раньше нельзя было проводить 
пожароопасные работы и разво-
дить костры, то сейчас введён 
запрет и на посещение лесов».

Департамент лесного комплек-
са Тюменской области напомина-
ет, что за нарушение гражданами 
запрета на посещение лесов 
предусмотрена административ-
ная ответственность по ст. 3.19 
Кодекса Тюменской области об 
административной ответствен-
ности, сумма административного 
штрафа — от 1 до 2 тысяч рублей.

Также за нарушение Правил 
пожарной безопасности в лесах 
в условиях особого противопо-
жарного режима предусмотрено 

привлечение виновных лиц к 
административной ответствен-
ности по ч. 3 ст. 8.32 КоАП РФ 
(административный штраф на 
граждан в размере от 4 до 5 тыс. 
руб.; на должностных лиц - от 20 
до 40 тыс. руб.; на юридических 
- от 300 до 500 тыс. руб.).

В случае нарушения Правил 
пожарной безопасности, в ре-
зультате которого возник лесной 
пожар без причинения ущерба 
лесным насаждениям, ответ-
ственность предусмотрена по 
ч. 4 ст. 8.32 КоАП РФ (адм. 
штраф на граждан в размере 5 
тыс. руб.; на должностных лиц 
- 50 тыс. руб.; на юридических 
- от 500 тыс. руб. до 1 млн. руб.).

В случае уничтожения или по-
вреждения лесных насаждений 
вследствие лесного пожара 
виновные лица привлекаются к 
уголовной ответственности по 
ст. 261 Уголовного кодекса РФ. 

Анна КОРНЕЛЮК, 
пресс-секретарь 

департамента лесного 
комплекса ТО.

Сергей Часовщиков и Александр Кузнецов
 вместе боронят, сеют и убирают урожай.
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В Упоровском районе с появлением 
секции дзюдо увеличилось количество 
юных приверженцев спорта. В их числе 
чернаковец Илья Замураев. За свою не-
долгую спортивную карьеру подросток 
преуспел в этом виде единоборства. 

– Илья, как ты пришёл в спорт? Легко 
ли тебе совмещать учёбу в школе с 
тренировками?

– Когда объявили набор в секцию дзю-
до, заинтересовался. Мне тогда было 14 
лет, и мы только переехали из Тюмени. 
Сейчас уже второй год посещаю секцию 
у Василия Юрьевича Спиридонова.

Совмещать учёбу и занятия спортом 
сложно, но я стараюсь успеть везде. До 
режима самоизоляции тренировки про-
ходили каждый день, по 2 часа. После них 
ещё нужно было успеть сделать уроки и 
помочь родителям по хозяйству.

– Какие у тебя есть награды и до-
стижения?

– У меня на данный момент 2 кубка 
и медаль за 1 место в областных со-
ревнованиях в Ишиме. Кроме этого, 
есть дипломы и медали за участие в 
турнирах разного уровня. По результатам 
областных состязаний по греко-римской 
борьбе я занял призовое место. После 
этого был принят в сборную по этому 
виду единоборства. 

Есть благодарности за помощь в ор-

ганизации областных соревнований в 
Упоровском районе, где выступаю судьёй.

– Чем отличается греко-римская 
борьба от дзюдо?

– В греко-римской борьбе запрещены 
зацепы, подножки, подсечки и захваты 
ног руками. Основное отличие борьбы от 
боевых искусств в том, что поединок мо-
жет проходить не только в стойке, но и на 
коленях, лёжа и т. д. При этом удары запре-
щены. Основные приёмы – броски, захваты, 
удержания, болевые и удушающие приёмы.

От борьбы дзюдо отличается меньшим 
применением физической силы при вы-
полнении приёмов и большим разнообра-
зием разрешённых технических действий.

– Сейчас тренировки отменены из-за 
карантина. Ты занимаешься дома?

– Отмена тренировок в спортзале не 
мешает мне заниматься дома. В ход идёт 
всё: старые покрышки от трактора, кувал-
да, резинки, лестницы и поленья.

– Кем ты себя видишь в будущем, и 
как на это влияют твои занятия дзюдо? 

– Своё будущее связываю со спортом. 
Сейчас я стремлюсь выйти на уровень 
всероссийских соревнований. А потом 
хочу стать тренером по дзюдо. Таким, как 
Василий Юрьевич. Родители моё решение 
поддерживают и гордятся мной. 

Спрашивала Регина ГАПОНОВА.
Фото из личного архива 

Ильи ЗАМУРАЕВА. 

Вошёл в областную сборную
 по греко-римской борьбе

Мария Пантелеева - отличница по 
жизни. В период обучения в школе и 
в студенчестве она всегда любила от-
крывать для себя новые горизонты, 
будто пыталась понять свои возмож-
ности. В неполные 25 она получила два 
высших образования, сделала карьеру 
в строительной отрасли и поучаство-
вала в возведении Крымского моста. 

Школу Мария Борисовна окончила в 
2012 году. Учиться старалась всегда на 
отлично, поэтому отправилась в большую 
жизнь с грамотами и дипломами районных 
и областных олимпиад, аттестатом с от-
личием и золотой медалью. 

 Но не только учёба приносила ей удо-
вольствие в школьные годы. По её при-
знанию, она очень любит петь, поэтому 
помогала организовывать концерты в 
Крашенининском ДК и получала призы 
конкурса «Упоровская звезда».

  Профессию девушка выбирала, можно 
сказать, во время сдачи ЕГЭ. Об этом 
рассказала сама Мария:
- Буквально за четыре дня до экза-

мена по физике у меня как будто что-то 
«щёлкнуло» внутри. Я осознала, что  
хочу связать жизнь со строительством 
автомобильных дорог. Целенаправленная 
подготовка позволила получить хорошие 
баллы по ЕГЭ, а затем подать документы в 
Тюменский государственный архитектур-
но-строительный университет на специ-
альность «Строительство автомобильных 
дорог и аэродромов».

После знакомства с вузом и выбранным 
направлением я поняла, что сделала 
правильный выбор. Помню как 5 августа 
2012 года получила СМС с поздравлением 
о зачислении на бюджет. 

Студенческая пора -  прекрасное вре-
мя, насыщенное активной работой над 
собой, большими и маленькими открыти-
ями, расширением границ познания мира, 
радостью встреч с новыми интересными 
людьми. 

Учёбу на бакалавриате совмещала с до-
полнительным образованием. «Сметное 
дело и ценообразование в строительстве» 
изучала в вечернее время. 

Первой после вуза работой стал Тю-
менский проектный институт «НИПИ 
Нефтегазпроект». Тут поняла, что не 
хочу быть проектировщиком и прово-
дить рабочее время в кабинете. Манила 
другая романтика, которую я прочув-
ствовала на практике. Меня тянуло на 
производство. 

Решила поступить в магистратуру, на 

«Управление дорожным хозяйством». Со-
вмещать работу и ежедневное обучение 
было непросто, но я искренне люблю эту 
сферу. Магистерский диплом был тоже с 
отличием.

После я стала инженером производ-
ственно технического отдела (ПТО) в 
дорожно-строительной организации ООО 
«С-ДСУ 111». Один объект стал для меня 
особенным.

В начале 2019 года мы с коллегами 
отправились в Крым, где наша компа-
ния участвовала в строительстве моста 
через Керченский пролив. Было честью 
работать в команде высококлассных 
специалистов на таком важном объекте 
транспортной инфраструктуры страны. В 
масштабной стройке участвовало очень 
много людей и техники. Атмосферу того 
времени я запомню надолго. 

Объём исполнительной документации, 
которую готовил наш ПТО, был очень 
большим. Мы могли работать с раннего 
утра до поздней ночи, часто без выходных, 
но всех нас поддерживал командный дух. 
Заказчик называл организацию «маши-
ной» и ставил в пример. Это мотивиро-
вало нас ещё больше, и мы продолжали 
в том же духе.

За полгода командировки я очень по-
любила место стройки и всех людей, с 
которыми пришлось работать бок о бок. 
Именно здесь завела много интересных 
знакомств, переняла колоссальный опыт 
коллег. 

Теперь я заместитель директора 
ремонтно-строительного управления 
(РСУ-2) филиала компании. Я сама 
организую и контролирую работы ПТО, 
выезжаю на объекты, провожу встречи 
и совещания с заказчиками. Мне очень 
нравится эта работа. Каждый день не-
сёт новые знания, опыт и знакомства 
с людьми.

К родителям стараюсь приезжать не 
реже двух раз в месяц. Очень люблю 
родное Крашенинино. Именно тут я 
научилась преодолевать себя, не бо-
яться публичных выступлений. Здесь 
хранятся воспоминания о детстве и 
школьных деньках, настоящей дружбе 
и первой любви, семейных радостях и 
отдыхе на небывалой красоты природе. 
Именно в Крашенинино у меня возникло 
и «прокачалось» стремление к самосто-
ятельности, прошло становление меня 
как личности. 

Вера ЛИПУХИНА.
Фото из личного архива 
Марии ПАНТЕЛЕЕВОЙ.

Тем, кто стремится, 
открыты все дороги

Уроженка Крашенинино на строительстве Крымского моста.

Ещё одна медаль в копилку спортсмена.


	02-05 полоса1
	02-05 полоса2
	02-05 полоса3

